

**PELAKSANAAN PENGEMBANGAN DIRI PESERTA DIDIK  
MELALUI KEGIATAN KEAGAMAAN (FASHOLATAN)  
DI MTs. NU NAHDLATUL ATHFAL PUYOH DAWE KUDUS**



**PROGRAM STUDI S1 PENDIDIKAN AGAMA ISLAM (PAI)**  
**JURUSAN TARBIYAH**  
**SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**TAHUN 2017**



KEMENTERIAN AGAMA  
SEKOLAH TINGGI AGAMA ISLAM NEGERI  
KUDUS

**NOTA PERSETUJUAN PEMBIMBING**

Kepada

Yth. **Ketua STAIN Kudus**

**Cq. Ketua Jurusan Tarbiyah/PAI**

di-

Kudus

*Assalamu'alaikum warohmatullah wabarokatuh*

Diberitahukan dengan hormat, bahwa skripsi saudara: **Nailal Ma'unah**, NIM: 112719 dengan judul "**Pelaksanaan Pengembangan Diri Peserta Didik Melalui Kegiatan Keagamaan (Fasholatan) di MTs. NU Nahdlatul Athfal Puyoh Dawe Kudus**", pada Jurusan Tarbiyah Program Studi Pendidikan Agama Islam. Setelah dikoreksi dan diteliti sesuai aturan proses pembimbingan, maka skripsi dimaksud dapat disetujui. Oleh karena itu, dengan hormat agar naskah Skripsi tersebut dapat diterima dan diajukan dalam sidang munaqosah sesuai dengan jadwal yang direncanakan.

Demikian, kami sampaikan terima kasih.

*Wassalamu'alaikum warohmatullah wabarokatuh*

Kudus, 28 Juli 2017

Hormat Kami,

Dosen Pembimbing

**Rini Dwj Susanti, M.Ag., M.Pd.**  
NIP. 19740828 200501 2 008



PENGESAHAN SKRIPSI

Nama : Nailal Ma'unah  
NIM : 112719  
Jurusan/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam (PAI)  
Judul Skripsi : Pelaksanaan Pengembangan Diri Peserta Didik Melalui Kegiatan Keagamaan (Fasholatan) di MTs. NU Nahdlatul Athfal Puyoh Dawe Kudus

Telah dimunaqosahkan oleh tim penguji Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri (STAIN) Kudus, pada tanggal :

07 Juli 2017

Selanjutnya dapat diterima dan disahkan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) dalam ilmu Tarbiyah.

Kudus, 28 Juli 2017

Ketua Sidang/Penguji I

Penguji II



Dr. Adri Efferi, M.Ag.  
NIP. 19750318 200003 1 001

Pembimbing Skripsi

Taranindya Zulhi Amalia, M.Pd.  
NIP. 19830919 200912 2 004

Sekretaris Sidang

Rini Dwi Susanti, M.Ag., M.Pd.  
NIP. 19740828 200501 2 008

Muflihah, S.S., MA.  
NIP. 19800818 200912 2 002

## SURAT PERNYATAAN

Yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Nailal Ma'unah  
NIM : 112719  
Jurusan : Tarbiyah/PAI  
Judul Skripsi : “Pelaksanaan Pengembangan Diri Peserta Didik Melalui Kegiatan Keagamaan (Fasholatan) di MTs. NU Nahdlatul Athfal Puyoh Dawe Kudus”

Menyatakan bahwa apa yang tertulis di dalam skripsi ini benar-benar hasil karya sendiri, bukan jiplakan dari karya tulisan orang lain, baik sebagian maupun seluruhnya. Pendapat temuan orang lain yang terdapat dalam skripsi ini dikutip dan dirujuk berdasarkan kode etik ilmiah.

Kudus, 28 Juli 2017



Nailal Ma'unah  
NIM : 112719

MOTTO

أَتْلُ مَا أُوْحِيَ إِلَيْكَ مِنَ الْكِتَابِ وَأَقِمِ الصَّلَاةَ إِنَّ الصَّلَاةَ تَنْهَىٰ عَنِ  
الْفَحْشَاءِ وَالْمُنْكَرِ وَلَذِكْرُ اللَّهِ أَكْبَرُ وَاللَّهُ يَعْلَمُ مَا تَصْنَعُونَ ﴿٤٥﴾

*Bacalah apa yang telah diwahyukan kepadamu, yaitu Al-kitab (Al-Qur'an) dan dirikanlah shalat. Sesungguhnya shalat itu mencegah dari (perbuatan-perbuatan) keji dan mungkar. dan Sesungguhnya mengingat Allah (shalat) adalah lebih besar (keutamaannya dari ibadat-ibadat yang lain). dan Allah mengetahui apa yang kamu kerjakan.*  
(QS. Al-Ankabut : 45)<sup>1</sup>



<sup>1</sup>Al-Qur'an surat Al-Ankabut ayat 45, *Al-Qur'an dan Terjemahnya*, Departemen Agama RI, Proyek Pengadaan Kitab Suci al-Qur'an, Jakarta, 1985.

## PERSEMBAHAN

Puji syukur kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik dan lancar.

Penulis mempersembahkan karya ini kepada :

- Orang tua tercinta, Bapak. Muhammad Muhri, S.Pd.I dengan Ibu. Asriyah, yang senantiasa mendoakan dan mendukung untuk keberhasilan saya.
- Saudara-saudari terkasih, Mbak. Nur Afida dengan Mas. Abdul Wahchid, S.Pd.I dan adik saya M.Rifqi Alhilmi yang telah memberikan dukungan dan senantiasa mendoakan untuk keberhasilan saya.
- *Special thanks* untuk teman hati yang telah bersedia mendampingi sebagian hidup saya, menjadi fasilitator dan memberikan semangat agar skripsi ini cepat terselesaikan.



## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

*Alhamdulillah*, segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq dan hidayah-Nya, sehingga pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Iringan shalawat dan salam semoga senantiasa dilimpahkan keharibaan Baginda Nabi Muhammad Saw. beserta keluarga, sahabat dan pengikutnya yang setia. Atas jasa dan perjuangan besar beliau, penulis sekarang dapat menikmati percikan cahaya pengetahuan ke-Islaman.

Berkat karunia dan ridlo-Nya jualah, penulis telah menyelesaikan Skripsi dengan judul, **“Pelaksanaan Pengembangan Diri Peserta Didik Melalui Kegiatan Keagamaan (Fasholatan) di MTs. NU Nahdlatul Athfal Puyoh Dawe Kudus”**, ini telah disusun dengan sungguh-sungguh sehingga memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar sarjana strata satu (S1) di Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri (STAIN) Kudus. Dalam penyusunan skripsi ini penulis perlu menyampaikan ucapan terima kasih kepada semua pihak yang terlibat dalam perjalanan proses dari penulis, antara lain :

1. Dr. H. Fathul Mufid, M.S.I., Selaku ketua STAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
2. Dr. H. Kisbiyanto, S.Ag., M.Pd., Selaku ketua Jurusan Tarbiyah STAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan atas penulisan skripsi ini.
3. Hj. Rini Dwi Susanti, M.Ag., M.Pd., Selaku ketua Program Pendidikan PAI sekaligus dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan pengarahan dan bimbingan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Hj. Azizah, S.Ag., M.M., Selaku kepala perpustakaan STAIN Kudus beserta segenap karyawan yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.

5. Para Dosen/Staf Pengajar di STAIN Kudus yang sudah membekali penulis berbagai ilmu agama dan pengetahuan yang insyaallah akan bermanfaat dalam kehidupan penulis khususnya dan orang lain umumnya.
6. Drs. H. Sugiharto selaku Kepala MTs. NU Nahdlatul Athfal Puyoh Dawe Kudus yang telah memberikan ijin dan memberikan data-data dalam pelaksanaan penelitian ini.
7. Para guru dan karyawan serta para peserta didik MTs. NU Nahdlatul Athfal Puyoh Dawe Kudus yang telah memberikan kemudahan kepada peneliti dalam menggali informasi dan data-data tentang penelitian ini.
8. Para sahabat saya, khususnya teman seperjuangan B-ELK/2012, PPL, KKN, yang tidak bisa saya sebutkan satu-persatu yang telah mendukung dan membantu sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
9. Seluruh dosen khususnya pada jurusan Tarbiyah Program Studi Pendidikan Agama Islam (PAI) di STAIN Kudus.
10. Almamater STAIN Kudus tercinta

Akhirnya penulis menyadari bahwa hasil penelitian ini masih jauh mencapai kesempurnaan dalam arti sebenarnya. Karena itu kritik konstruktif dari siapapun diharapkan menjadi semacam suara yang menyapa tulisan ini sebagai bahan pertimbangan dalam proses kreatif berikutnya. Namun demikian, sekecil apapun makna yang terjelma dalam tulisan inipun juga diharapkan dapat memberikan manfaat yang besar bagi insan akademis.

Kudus, 28 Juli 2017

Penulis



Nailai Ma'unah

NIM : 112719